

Otra Buena Práctica es el **Plan de Formación en Materia Comunitaria, FORMAC**

Con el fin de dar respuesta a la necesidad de formación relacionada con la Unión Europea, la Secretaría General de Acción Exterior de la Consejería de la Presidencia e Igualdad, está llevando a cabo el Plan de Formación en Materia Comunitaria "FORMAC", incluido en el Programa Operativo Fondo Social Europeo de Andalucía 2007-2013, cofinanciado por el Fondo Social Europeo y la Junta de Andalucía en un 80% y 20% respectivamente.



Este proyecto ha consistido en el diseño, ejecución y evaluación de un Plan de Formación en Materia Comunitaria dirigido, preferentemente, al personal de las distintas Administraciones Públicas en Andalucía, cuyas actividades laborales están directa o indirectamente relacionadas con la normativa, las políticas y los proyectos europeos, con el objetivo de promover un mayor conocimiento en estas materias, favoreciéndose así las condiciones para el acceso de la ciudadanía a los recursos y servicios en el ámbito de la Unión Europea.

En 2012, las acciones formativas se realizaron en distintas provincias:

- En Sevilla, dos cursos de especialización sobre *La Participación de las Administraciones Públicas en la Unión Europea*, del 30 de enero al 6 de marzo y del 15 de octubre al 15 de noviembre.
- En Málaga, curso de especialización sobre *Las Políticas Agraria y Pesquera de la Unión Europea y su Influencia en Andalucía*, del 1 al 24 de febrero.
- En Granada, curso de especialización sobre *La Unión Europea y la Política de Innovación y Desarrollo*, del 1 de febrero al 8 de marzo; y curso de especialización sobre *La Estrategia Europa 2020*, del 10 de octubre al 15 de noviembre.
- En Córdoba, curso de especialización sobre *Las Políticas de la Unión Europea: Desarrollo y Aplicación*, del 10 al 31 de octubre.

Además, también en el marco del proyecto FORMAC, se celebró una jornada dedicada al análisis de temas de actualidad relacionados con la Unión Europea:

- En Sevilla, Jornada *"La Europa Unida ante un Contexto de Crisis"*, el 28 de noviembre de 2012.



Fotografías de la Jornada: La Europa unida ante un contexto de crisis

Esta actuación, en su conjunto, es considerada una **Buena Práctica de Comunicación** ya que cumple con los siguientes criterios:

Uso de recursos innovadores en la presentación, organización y/o desarrollo, por su contribución al debate y por la oferta de contenido especializado sobre aspectos de actualidad de la Unión Europea de interés para la región andaluza.

En colaboración con los Centros de Documentación de las universidades andaluzas, la Secretaria General de Acción Exterior ha realizado un amplio programa formativo que comprende, por un lado, contenidos básicos para entender el funcionamiento de la UE, instituciones, políticas, etc; y por otro, temas de actualidad e innovadores abordados en un foro de debate, como ha sido, por ejemplo, la jornada de 2012 celebrada el 28 de noviembre sobre La Europa Unida ante un contexto de crisis.

Asimismo, el carácter innovador de estos cursos reside en el fomento de una cultura europeísta entre el personal de la Administración regional, al mismo tiempo que le dota de conocimientos y habilidades que permiten aumentar la calidad de los servicios ofertados al ciudadano.

Adecuación de los contenidos a los objetivos perseguidos. Este criterio se ha conseguido a través de la cuidada selección de ponentes para cada curso, participando especialistas en la materia procedente del ámbito universitario y político. Éstos han hecho posible acercar la Unión Europea de forma directa a la Administración y de forma indirecta a los ciudadanos que acuden a ella para solicitar servicios y ayudas.



Folleto del Plan de Formación en Materia Comunitaria

Para ello, el Plan de Formación ha contado, entre otros, con ponentes como Diego López Garrido, catedrático de Derecho Constitucional, diputado por el Grupo Socialista desde 1993 y Secretario de Estado para la Unión Europea entre 2008 y 2011; Ferrán Tarradellas Espuny, de la Representación de la Comisión Europea en España; Ignacio Sotelo, Catedrático de Ciencia Política de la Universidad Libre de Berlín, miembro de la Academia Europea de Artes y Ciencias y Diego Javier Liñán Nogueras, catedrático de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales de la Universidad de Granada, cátedra Jean Monnet, director del Centro de Documentación Europea de Granada y miembro del Consejo Científico del Real Instituto Elcano.

Incorporación de criterios de igualdad de oportunidades. Para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 14 del Decreto 93/2006, de 9 de mayo, los cursos enmarcados en el Plan de Formación en Materia Comunitaria reservan una plaza para ser ocupada por personas que, cumpliendo los requisitos de los destinatarios de cada curso, tengan un grado de minusvalía igual o superior al 33%, y lo haga constar en su solicitud de participación y presente con la misma, copia del certificado oficial de su discapacidad.

Además, dentro del contenido de los programas los cursos, se presta especial atención a los criterios de igualdad de oportunidades al incluir un apartado sobre esta materia: “La renovación de la agenda social: igualdad de oportunidades e igualdad de género de oportunidades” o “La Política de igualdad de oportunidades en la Unión Europea”. En general, se tiene en cuenta la perspectiva de género en el desarrollo de las actividades.

Adecuación con el objetivo general de difusión de los fondos, basando la comunicación en los nuevos retos a los que se enfrenta la Unión Europea, particularmente en relación a la crisis económica y sus consecuencias en España, así como sobre los problemas institucionales y el papel de la ciudadanía europea ante el presente y futuro en las democracias de la Unión Europea.



Alto grado de cobertura sobre la población objetivo, que se materializa en los más de 2.000 agentes públicos andaluces que ha logrado formar este Plan,

permitiendo actualizar sus conocimientos sobre distintas materias relativas a la Unión Europea, mediante cursos que contaron con la homologación del Instituto Andaluz de Administración Pública, lo que ha supuesto un valor añadido. Asimismo, se han realizado otras acciones formativas como seminarios, formación en idiomas, junto a la elaboración y edición de diverso material formativo y divulgativo sobre la Unión Europea.

Evidencia de un alto grado de calidad. El Plan de Formación en Materia Comunitaria es una actuación que viene desarrollándose desde el año 2009, afianzándose y consolidándose en este periodo de programación.

Con anterioridad, se ha desarrollado el Plan de Formación de los Empleados Públicos de Andalucía en Materia Comunitaria "FORMANUE", enmarcado en el Programa Operativo Integrado de Andalucía 2000-2006, cofinanciado por el Fondo Social Europeo y la Junta de Andalucía en un 75% y 25% respectivamente, cuya ejecución se extendió hasta el 2008.

Esto demuestra su alto grado de calidad, ya que debido al éxito alcanzado, se han puesto de nuevo en marcha los cursos para acercar la Unión Europea al personal de la Administración autonómica.

Uso de nuevas tecnologías de la información, como fundamento de la e-administración, de manera que los procesos antes realizados en papel se han sustituido por procesos electrónicos. Por ejemplo, es posible inscribirse a estos cursos a través de un formulario de inscripción alojado en la página web de la Consejería de Presidencia e Igualdad: <http://www.juntadeandalucia.es/organismos/presidenciaeigualdad/areas/accion-exterior/paginas/especializacion-ueuropea.html>

Este formulario deberá ser cumplimentado y enviado por correo electrónico a la Secretaría General de Acción Exterior (formacion.sgacex.cprei@juntadeandalucia.es)

Además, para la difusión de la iniciativa se ha utilizado el correo electrónico y el anuncio en distintas páginas web, como en la del Centro de Documentación Europea de la Universidad de Granada (<http://cde.ugr.es/index.php/cursos-jornadas-y-conferencias/72-plan-de-formacion-en-materia-comunitaria-formac>), así como de los otros Centros de Documentación Europea andaluces y ha tenido presencia en redes sociales, como en You Tube, gracias al reportaje sobre la Jornada "La Europa Unida ante un contexto de Crisis": <http://www.youtube.com/watch?v=Jx-0u67BA>